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1. Aprovação da Ata da 25a. reunião, realizada dia 13/03/2013; 15 

2. Exame e aprovação da oferta do Professor Thiago Moreira de Carvalho para exercício 16 

de docência voluntária para a disciplina "Direito no Agronegócio e Legislação Tributária" 17 

(Código 196053); 18 

3.  Pedido de reintegração de José Pedro Pradera Cavalcante (Matrícula 11/0125118) - 19 

Relato pelo Coordenador 20 

4. Aprovação da Lista de Ofertas para o segundo semestre de 2014; 21 

5. Outros assuntos.  22 
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No vigésimo primeiro dia do mês de maio de dois mil e quatorze, às quatorze horas e 26 

trinta minutos, na sala de reuniões do piso ASS 187 do ICC Sul, foi realizada a vigésima 27 

sexta reunião de colegiado do Curso de Gestão de Agronegócios (noturno). Estiveram 28 

presentes os (as) docentes, ARI MARIANO MELO, KARIM MARINI THOMÉ, LUIZ 29 

CARLOS DE BRITO LOURENÇO, MAGALI COSTA GUIMARÃES, MAÍSA SANTOS 30 

JOAQUIM, MANOEL PEREIRA DE ANDRADE, MARIA JÚLIA PANTOJA DE BRITO, 31 

MARLON VINICIUS BRISOLA, MIREYA EUGENIA VALENCIA PERAFAN e o 32 

representante do corpo discente CAEVERTON DE OLIVEIRA CAMELO. Cumpre 33 

registrar a ausência da Professora TATIANA MONTEIRO DOS REIS, justificada por 34 

falha involuntária no envio do correio eletrônico por parte da Coordenação. A reunião foi 35 

iniciada com a aprovação sem ressalvas da ata da 25a. reunião do Colegiado, em 36 

13/03/2014. Em seguida, na qualidade de Coordenador, o Prof. Luiz Carlos abriu os 37 
trabalhos com um primeiro informe da conclusão dos "Programas de Bolsas REUNI de 38 

Assistência ao Ensino da UnB (Graduação)" das mestrandas, respectivamente, CECÍLIA 39 

CANTERO DA CUNHA, orientanda do Prof. Manoel Pereira de Andrade, por relatório de 40 

30/03/2014, e ANITILZA LABY NEVES DA COSTA TEBUS, orientanda do Prof. Luiz 41 
Carlos de Brito Lourenço, por relatório de 25/04/2014. O segundo informe do 42 

Coordenador tratou do pedido de divulgação entre alunos e docentes do curso para o 43 

"Forum do Futuro: um novo olhar sobre a agricultura brasileira", iniciativa conjunta da 44 

FGV e Embrapa Cerrados, a ser realizado dias 27 e 28 do corrente, na Sede do 45 
SENAR/CNA, em Brasília (DF). O terceiro informe do Coordenador tratou da cerimônia 46 

de posse na Reitoria da Diretora da FAV, Professora Simone Perecmanis, confirmada 47 
para o dia 27 de junho de 2014. Seu quarto informe reportou a realização do seminário 48 

"Primeira Jornada da Agricultura Familiar", realizada na Reitoria da UnB, dia 20/05/2014, 49 

graças à iniciativa da Professora Mireya. Ao evento compareceram autoridades do 50 

SAF/MDA e INCRA, bem como colegas da FUP, CPGIS/FACE, PPG-MADER, CDS e da 51 
PGDR/UFRGS. O último informe da Coordenação relatou a visita à IV Agro-Brasília, 52 

dia 16/05/2014, de uma turma de alunos do Curso, majoritariamente matriculados na 53 

disciplina "Introdução ao Agronegócio", iniciativa que entende deva se repetir no ano 54 

letivo de 2015. Por sua vez, o informe do Professor Marlon destacou importância para 55 
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a Universidade de Brasília da missão de que participou a Angola, na primeira quinzena 56 

do mês, no âmbito de um programa de cooperação bilateral conjunto com a Embrapa, 57 

onde é responsável pela temática de treinamento e pesquisa no setor agropecuário no 58 

conjunto do planejamento estratégico daquele país. Em seguida, o Colegiado apreciou o 59 
segundo ponto da agenda relativo à proposta de THIAGO MOREIRA DE CARVALHO, 60 

advogado e mestre em Agronegócios pelo PROPAGA, para aprovação para exercício de 61 

atividade docente de forma voluntária, nos termos da Lei 9.608/1998 que rege a matéria, 62 

com vistas a ministrar a disciplina optativa "Direito no Agronegócio e Legislação 63 

Tributária" (Código 196053), jamais ofertada pelo curso. Tendo reunido informações 64 

comprovadas, o procedimento em vigor exige o referendo do Colegiado para posterior 65 

acolhimento pelo Conselho da FAV. Nesse sentido, por unanimidade, foi aprovada a 66 

proposta, cabendo à Coordenação levar o tema à Diretoria da FAV para inclusão em 67 

pauta do próximo Conselho da FAV. Em breve inversão da pauta original da 68 

Convocação, o terceiro ponto seguiu-se com o relato do Coordenador sobre o pedido 69 

de reintegração do aluno JOSÉ PEDRO PRADERA CAVALCANTE, aluno desligado por 70 

abandono de curso, alegadamente por dedicação ao serviço voluntário por cerca de ano 71 

e meio, em instituição religiosa, em Santos (SP). Na UnB, o primeiro semestre cursado 72 

em 2011 teve um fraco desempenho acadêmico. Conquanto o Coordenador, motivado 73 

pela anunciada experiência extracurricular positiva para sua formação, tenha optado 74 

pela reintegração do interessado (condicionada, entretanto, à completude de dois 75 
semestres consecutivos), o Colegiado decidiu rejeitar o pedido, por 5 (cinco) votos 76 

contrários dos Professores Marlon, Karim, Magali, Maísa e do representante dos 77 

discentes, incluindo 3 (três) abstenções da Prof. Mireya, Maria Júlia e Prof. Ari, e 1 (um) 78 

voto favorável do Professor Manoel, que acompanhou o relator. Precedente ao voto, o 79 

Prof. Marlon argumentou em sustentação à sua posição que, sendo a Universidade, 80 

uma instituição com princípios laicos, e sendo a decisão de abandono do curso pelo 81 

estudante uma posição voluntária, não motivada por força maior, não seria adequado 82 

seguir a posição do relator quanto à reintegração do estudante. Seguindo a mesma linha 83 

de raciocínio do professor Marlon, a professora Maísa justificou seu voto contrário à 84 

reintegração tendo em vista que a decisão favorável à solicitação do aluno pelo motivo 85 

exposto abriria precedente a outros alunos. A professora Mireya justificou sua abstenção 86 

pela falta de critérios que orientem o Colegiado em decisões sobre este tipo de casos. 87 

Tal situação suscitou a necessidade do grupo em contar com critérios e modelos de 88 

pareceres sobre situações semelhantes, em pauta para a próxima reunião do NDE. 89 

Além disso, registre-se o respeito às opções de crença por parte de todos os membros, 90 

situação constrangedora e desconfortável a ser relatada às instâncias superiores da 91 

Universidade. O representante discente justificou seu voto considerando que, a condição 92 

do cumprimento dos semestres, não seria suficiente em vista do limite de 9 (nove) anos 93 

ou 18 (dezoito) semestres para integralização de 200 créditos. O quarto ponto da 94 

agenda tratou da confecção da Lista de Ofertas (LO) de disciplinas para o segundo 95 

semestre de 2014, cujo prazo para inclusão de disciplinas fixados pela SAA era 96 

23/05/2014. No bojo das discussões preliminares com os alunos em véspera de colação 97 

de grau, o Coordenador solicitou sugestões ao representante do Centro Acadêmico do 98 

Curso. Após a realização de Assembleia, segundo carta datada de 08/05/2014, o CA 99 

sugeriu ao Curso que fossem oferecidas todas as 35 (trinta e cinco) disciplinas 100 

obrigatórias, em conjunto com 11 (onze) disciplinas optativas selecionadas de um 101 

total de 26 (vinte e seis) optativas definidas no PPP. A grade proposta pelos estudantes 102 

contemplava um mínimo de simetria procurando guardar o máximo de 1 (um) dia de 103 

diferença entre dias de aula. A disciplina optativa de 2 créditos, "Introdução à Formação 104 

Universitária", não foi incluída na grade do próximo semestre, tampouco a alternativa 105 

proposta pela Coordenação, "Cooperativismo", em razão de compromisso legais 106 

assumidos pela professora Maria Júlia. Diante da limitada capacidade docente, resultou 107 

a proposta, exposta em sala (anexa à presente), para aprovação em plenário. Em 108 

resumo, a disciplina "Tecnologia de Produtos Agroindustriais" foi a única obrigatória não 109 

contemplada. Isto porque, a Professora Mireya irá ministrar a disciplina optativa 110 
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"Evolução da Agricultura Familiar", de forma a estender a amplitude curricular do Curso. 111 

Nesse sentido, a grade do próximo semestre soma 8 (oito) disciplinas optativas. Além 112 

disso, disciplinas como "Comercialização de Produtos Agroindustriais" e "Extensão 113 

Rural" serão retomadas. Outras inéditas serão ministradas pelos novos membros do 114 

Colegiado, como "Inovação Tecnológica" e "Gestão de Negócios Internacionais", além 115 

de "Direito no Agronegócio e Legislação Tributária". Quanto à simetria, a grade do 3˚ 116 

período ficou prejudicada pelo uso noturno do laboratório de informática. Na hipótese de 117 

liberado o seu uso no sábado pela FAV, seria examinada a realocação da disciplina 118 

"Métodos Quantitativos". O resultado final somente foi possível com a consequente 119 

elevação do número mínimo de 8 (oito) créditos e a chegada dos novos professores 120 

visitante, substituto e adjunto. A propósito, foi solicitado aos Professores Ari e Maísa que 121 

fizessem uma breve apresentação de suas expectativas diante das disciplinas 122 

atribuídas.  Nestes termos, a proposta anexa foi aprovada por unanimidade. Na 123 

sequência, no item 'outros assuntos' da agenda, o Professor Marlon, na qualidade de 124 

Gestor da Área de Ciências Sociais Aplicadas ao Agronegócio (CSAA), deu as boas 125 

vindas aos novos professores e discorreu brevemente sobre a responsabilidade de sua 126 

função. Ao responder pelas despesas de projetos e recursos de programas, alertou que 127 

a Graduação e a Pós-Graduação dividem espaço físico comum nas salas de reunião e 128 

no auditório, sendo o laboratório de informática do piso sob responsabilidade do 129 

Propaga, com uso exclusivo dos estudantes de pós-graduação. Por extensão, diante do  130 

constante risco de segurança, particularmente, nos cursos noturnos, solicitou a todos os 131 

membros do Colegiado a devida atenção quanto ao tema, evitando permanecer com as 132 
grades de acesso à área abertas antes e após o expediente da Secretaria do Propaga. 133 

A propósito dos novos membros, o Prof. Marlon instou a Coordenação a verificar a 134 

condição de voto dos professores visitantes. [Após o evento, verificou-se que, de fato, o 135 

novo Regimento da FAV contempla, em seu artigo 24, a todos os professores titulares, 136 

visitantes e substitutos, o direito à sua integração ao Colegiado. Assim, para efeito do 137 

escrutínio em plenário nessa data relativo ao pedido de reintegração, o voto do 138 

professor visitante foi computado como abstenção, mesma forma como aqui foi 139 

registrado o voto da Professora Maria Júlia]. Ao término, o representante discente 140 

solicitou aos professores que integram a Comissão de Avaliação de Atividades 141 

Complementares (Professores Marlon e Mireya), que informassem o prazo para 142 

avaliação de currículos, tendo em vista o término de seu mandato na direção do Centro 143 

Acadêmico, em junho próximo. Não havendo nada mais a tratar, sendo dezesseis horas, 144 

a reunião foi declarada encerrada por mim, da qual, para fins de direito, lavro e assino 145 

esta ata.  146 
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Luiz Carlos de Brito Lourenço. 155 

Coordenador do Curso de Gestão de Agronegócios (Noturno) 156 


